
令和元年度 PTA 定期総会報告 
令和元年 5 月 18 日 

東京都立三鷹中等教育学校 

ＰＴＡ会長 宮内 

 

5 月 18 日、学校に於いて令和元年 PTA 定期総会が開催（会員総数 911 名、出席者 169 名、委任状 485

名、総数 654 名で会員の 4 分の 1 に達し、総会が成立）され、議事はすべて可決されましたのでご報告

致します。 

 

※お手元の総会資料の「案」を消してください。 

 

《藤野校長先生挨拶》 

皆様、こんにちは。校長の藤野でございます。今日は土曜日という週休日にも関わらず、沢山の方か

ら PTA 総会にお集まりいただきまして本当に有難うございます。私も 3 年目を迎えまして、今まで PTA

の方々に様々な場面で支えられ、また、助けられてきたと思っているところです。本校はご存知の通り

中高一貫教育校ということもあり、中学生から高校生までのこのロングスパンを担っていくということ

を考えますと、これはどう考えてもわれわれ学校の教員とご家庭の保護者の方々との連携を図らない限

りはどうやっても上手くいかない。これは開設当初から一番課題になっていたところだと思っています。

本校の保護者の方々におかれましては、このことを見事に解決してくれています。そういった集団、お

互いの集団、協力体制が出来ていると思っている次第です。今年度も先程も触れていましたが、平成が

令和に変わって、早何週間かというところです。時代が移り変わっていくとしても、やはり、この協力

体制というのは大事だなと思っています。本当は挨拶はここで終わりたいところですが、せっかく１年

生から６年生まで居ますし、普段は学年の保護者会だけですので、少しお話しさせていただきたいと思

います。ここのところ国の動きにおいても、普通科高校の在り方について、中等教育に関する問題提起

がされています。一方で学者が申すには、50 年後には、今ある職業の半分以上が無くなってしまう未来

予想図が展開されたりしているようです。これは学者が言っているレベルにとどまらず、実際に今の IT、

IOT、こういったテクノロジーが進んで来ているところでは、結論として子供達も徐々に受け止め始めて

います。ここで何を申したいかと言いますと、今、本校では、やはり現実の問題として進学実績という

ことが非常に注目されていることだと思います。国立難関大学に合格するためには５教科７科目の受験

科目で、その難関を突破していかなくてはいけません。なかなか大学受験で５教科７科目にチャレンジ

していく事は大変だと思います。しかし、これから先、大学の先にある社会、これに対して目を向けよ

うと言っている以上は、この５教科７科目という一つの塊をしっかりと一般教養として身に付けていく、

これは思いやりのある人間愛をもった社会的リーダーといった立場になるためには、やっぱり必要では

ないかということを強く感じています。そもそも中等教育学校、中高一貫校は、幅広い教養をしっかり

と身に付けた社会に役立つ人材をつくっていこうということで構想が始まりました。その一つの段階と

して、上位大学とか難関国立と言われているところにも入れるよう構想を立てました。今もその精神は

受け継がれていて、体験学習を重視するところなどそういったことまで生かされていると思います。最

終的には、将来に対して備えるという意味合いを持って、やはり幅広く５教科７科目に果敢に挑戦して

いく気持ちで、子供達もそれから保護者の皆様も、勉強というものは必要な知識、教養だという意識で



捉えていただきながら、６年生まで頑張ってもらえると有り難いと思っているところです。今の三鷹中

等の子供達が難関国立大学に行くことは決して遠い離れた夢でも、そして、実現不可能な夢でも無いと

いうことは、ご承知のことだと思っています。是非、そういった先々の方向を見て、幅広い教養を身に

付けていくというようなことで、勉強にも励んでもらえると有り難いです。とは言え、子供達は様々な

ことに悩んでいますから、そっと背中をひと押ししてあげられる我々があるとよいなと思います。保護

者の方々もひと押ししたり受け止めたり、様々なことをして大変なことがまだまだ続くと思いますが、

一緒に子育てができればと思っています。これから先も幅広く勉強の道を進んで行くということをご理

解いただいて、ご挨拶の一端とさせていただきたいと思います。 

 

 

《平成 30 年度 三鷹中等教育学校 PTA 会長 山根》 

みなさま、こんにちは。ＰＴＡ会長の山根でございます。 

本日、とうとう任期満了を迎えることとなりました。 

小学校ではＰＴＡ経験が全くなかった私が、２学年代表、副会長二期、そして会長と四年間役員を無事

につとめられましたのも、ＰＴＡ会員のみなさまのお力添えのお陰でございます。本当にありがとうご

ざいます。今日を迎えるにあたって、会長の挨拶を何度したか数えてみました。30 人程度の会議も含め

ますと今日がなんと 17 回目となります。人前でお話しする度胸やスキルがこの活動を通じてついたよう

な気がします。 

あとの活動報告でもお話しいたしますが、昨年度は都立中高一貫校 11 校が情報共有のために集う、東京

都公立中高一貫校保護者連絡会、通称「いっかんず」の幹事校をこの三鷹中等で開催いたしました。三

鷹中等をご紹介するため、鷹校祭恒例のＰＴＡによる喫茶室、「ミタカックス」を開催し、各校のＰＴＡ

の皆様におもてなしをしました。また今日もご講演いただきます能城先生には、本校の ICT 教育につい

てのご紹介、４年次に生徒が作成する CM をご披露し、感嘆の声があがっていました。ご招待した皆様に

お喜びいただけたことは、私自身にとっても大変思い出深いものとなりました。 

当初、ＰＴＡ会長をお引き受けするに当たりまして、大きな葛藤がありました。私自身のことになりま

すが、昨年４月から大きな人生の転機を迎え、どのような生活になるのか想像ができなかったためです。

ただ先にお話しいたしました、「いっかんず」の幹事校であったことが大きな理由のひとつになります。

ただ、一年間続けるに当たり、私は「会長の器ではない」と思うことが多々あり、実は何度も途中で辞

任させていただこうかと思いました。私自身の性格上の問題から、同時並行で物事を進めることが難し

いため、気付くとＰＴＡのやりとりに何時間も没頭してしまっていました。少しでも娘のためにと思っ

て始めたＰＴＡでしたが、結果的に娘の話を聞く時間がなくなってしまい、本末転倒なんじゃないかと

とても悩みました。逆にＰＴＡをお引き受けしたお陰で、たくさんの先生方とお知り合いになり、学校

に来る度に娘について、なかなか普段知り得ない学校の様子、「おもしろエピソード」を披露していただ

き楽しませていただきました。また、たくさんの保護者の方からお声掛けいただき、輪が広がったこと

は本当にやってよかったなと思うことです。 

私がこのＰＴＡで最優先として取り組んだのは、メールメイトの最大限の活用とそれに伴う印刷物いわ

ゆる「お手紙」の削減です。印刷に伴う役員の負担軽減もありますし、その方がリアルタイムで保護者

の方に正確な情報をお伝えできると考えたからです。またメールメイトを活用した取り組み、みなさま

いかがでしたでしょうか？また子どもたちのためだけの活動ではなく、「大人の学び」ということにも意

識して取り組みました。楽しく参加していただけましたでしょうか？ 



ＰＴＡは様々な人の集まりで、出来るだけ担当を振って効率よく進めたい人、集まって話し合って進め

たい人といらっしゃると思います。その折り合いをつけながら、その時々で誰でも参加しやすいＰＴＡ

になるといいなと思っています。 

これからの三鷹中等ＰＴＡの発展を祈念いたしまして、結びの言葉といたします。 

 

《令和元年度 三鷹中等教育学校 PTA 会長 宮内》 

今年度会長を務めます、宮内香織と申します。 

よろしくお願い致します。 

後期課程 4年生に息子がお世話になっております。 

今まで書記を 2 期務めさせていただきましたが、今回、会長という大役を引き受けるにあたり、様々な

思い、不安や葛藤がありました。 

しかし、私一人ではなく、本部役員、運営委員と協力し、校長先生始め、副校長先生、諸先生方のご指

導ご鞭撻を賜り、一致団結して活動していくことが大事であると気持ちを前向きに考えを改めました。 

今年度本部役員並びに運営委員をお引き受け下さった皆様も不安と責任を感じていらっしゃるかもしれ

ませんが、ぜひ皆さんと助け合って楽しく活動していただけたら幸いです。 

また、前年度本部役員並びに運営委員をお引き受けくださった皆様は、今日の総会を持ちまして、1年間

の役目を終えられ、ホッとしていることと思います。 

大変お疲れ様でした。1年間ありがとうございました。 

さて、ご存知の方もいらっしゃるかと思いますが、今年三鷹中等教育学校は中高一貫校になってから 10

周年目の記念の年です。 

創立 10 周年記念式典や祝賀パーティーなども予定されておりますが、令和元年となり、この節目を迎え

るにあたり、PTA の在り方、より良く活動に参加してもらうにはどうすれば良いかなどを考えていく、い

い機会ではないかと思っております。 

三鷹中等教育学校 PTA の活動としましては、 

1 学年保護者向け給食試食会、 

前期課程保護者向け、後期課程保護者向け研修会、コンサートや講演会、文化祭での喫茶室(ミタカック

ス)の出店、卒業を祝う会、 

学校と語ろう会など様々な行事を開催しています。学年が限られているものもございますが、会員相互

の親睦を深め、教養を高める場となっております。どうぞお気軽にご参加ください。 

また、保護者の皆様には、これから様々な行事等のご協力をお願いすることになりますが、楽しく気持

ちよく参加していただけるよう、校長先生始め、副校長先生、諸先生方と連携を図り、本部役員、運営

委員と力を合わせて頑張って参ります。 

1 年間、どうぞよろしくお願い致します。 

 

《令和元年度活動計画》 

１．事業活動 

(1) 本部活動 

・制服リサイクル 

・学校と語ろう会 

・体育祭お茶出し 



・メールメイトシステム統括 

・お手伝いスタッフ統括 

・合唱祭 DVD 作成 

(2) 各委員会活動 

・1 学年委員会 給食試食会 

・2 学年委員会 前期保護者向け研修会 

・3 学年委員会 文化事業、前期課程修了記念品、スポンサード・ウォーク 

・4 学年委員会 ミタカックス（文化祭での喫茶室） 

・5 学年委員会 後期保護者向け研修会 

・6 学年委員会 合唱祭 DVD 取りまとめ、卒業を祝う会 

・広報委員会  広報誌発行、PTA HP 運営・掲載、学校行事取材・原稿作成 

・役員選考委員会 次年度役員候補者の選出 

・サークル活動 三鷹散策の会、コーラス「こーる・あんだんて」 

２．組織運営活動 

(1) 運営委員会実施 

(2) 学年委員会実施 

(3) 学級活動（懇親会等）実施 

(4) 各委員会活動実施 

※各委員会に本部役員会から担当を配置して連携にあたります。 

３．学内活動  

(1) 教職員との交流・意見交換 

(2) 部活動・生徒会活動への支援 

（3）創立 10 周年記念関連行事協力 

４．その他 

(1) 東京都公立中高一貫校保護者連絡会への参加 

(2) 学校運営連絡協議会・評価委員会・防災教育推進委員会・都立学校開放事業運営委員会への参加 


